

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1.50 pesetas al mes. —
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado. — Número suelto, 5 centu-
mos. — Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 151

En la redacción y Admón. Teat-
rinos, 1. 3.º — No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen. —
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA

ÚNICA SALVACIÓN

Dicen unos que los silvelistas salvarán al país; que es un partido que ostenta por lema la moralidad, que viene a ser lo mejor de lo mejor en política. Pero el pueblo los conoce, y al pueblo no se engaña. El pueblo los anatematiza, y faltos de popularidad carecen de apoyo para regir los destinos de la nación en su día; y al faltarles la savia que fecunda sus organismos morirán por consunción.

Son los conservadores con otro nombre y sabido es lo que ha hecho ese partido en el poder.

El conservador, escondiendo su programa, hollando sus principios y su historia, tirándola al arroyo, estableció reformas que siempre combatió y que son incompatibles con su credo político; pero las implantó para prorrogar su estancia en el poder, no considerando que las reformas nacidas de su seno y abrigadas en su regazo, son un mal engendro, un aborto que le ocasiona la muerte que se cierne sobre su cabeza, pues ha entrado en un período agónico y todos sus miembros se encuentran descompuestos. Su agonía será horrible; pesa sobre su conciencia la maldición de España y en su lecho de muerte se espantará de su obra.

El liberal, su compañero y cómplice ha venido a sustituirle. Grave está para gobernar, está enfermo de muerte; si bien sus partidarios entre los cuales hay muchos traidores a la República, sostienen lo contrario por la cuenta que les tiene. Lo cierto es, sin embargo, que no ha podido borrar las huellas de Melilla ni el susto de los subalternos.

La monarquía, que se nos impuso, fué repulsiva a la mayoría de la nación y nos ha sido y es muy costosa.

Sus hombres de gobierno, a pesar de haber dejado exhausto el bolsillo del contribuyente, no han podido enjugar el déficit de sus presupuestos. Resultando de tan desastrosa administración, que el propietario que con el sudor de su frente adquirió un pedazo de tierra, ve que el fisco se la arrebató por no poder satisfacer los impuestos.

Los centros fabriles, desamparados de los gobiernos, no pueden darle el desarrollo que debieran a la industria, viéndose preteridos ante las demás naciones por no poder establecer la competencia. Nuestros gobernantes han agotado todas las fuentes de riqueza, y las que por naturaleza son inagotables, las tenemos en manos extranje-
ras y éstas nos las explotan. De ahí nuestro crédito interior y exterior perdido, de aquí el mal concepto que las potencias tienen de nosotros formado.

El tiempo va siendo una fiera insaciable, que se abre devora y siempre está vacía.

¿Qué más guerra? se nos dirá; ¿podrá acaso la revolución cortarla?

Más ¿y la reacción? contestaremos ant- todo, ¿se siente con fuerza para tanto? Cien veces ha palidecido ya delante del problema. No ha sabido resolverle ni siquiera analizarle. No ha puesto el dedo en la llaga sin exacer-

barla. Ha violado la libertad de unos u otros combatientes, ha alimentado pretensiones a cual más injustas, ha introducido en las ideas del pueblo una confusión que tal vez sea la más peligrosa causa de la falta de fe en el pueblo. Aquí hemos visto a un republicano histórico de Castelar de la noche a la mañana convertido en Jefe del partido conservador, y diputado a Cortes porque sí. ¿Y se quiere decir y sostener que eso es decente y lógico? La reacción manda aún hoy, el problema sigue aún siendo un enigma. Repetimos la pregunta: ¿será la reacción quien lo descifre?

Refiriéndonos a Alicante, ya sabemos que el Jefe local de los fusionistas marchó a Madrid; que el Sr. Arroyo llegará de un día a otro a esta ciudad; que ha sido nombrado oficial segundo de este Gobierno civil de provincia al Sr. Figueras; que El Graduador en su ardiente ministerialismo ha dicho que este ministerio es el que mejor lo hace y que Sagasta es una gran cosa. Pero esto ¿qué resuelve ni significa? El caciquismo continuará ejerciendo su perniciosa influencia; Alicante será como hasta aquí aldea sin importancia; el pueblo verá agobiado de tributos y todo continuará como cuando mandaban los conservadores.

Aquí se impone, pues, un cambio radical de instituciones. Bajo la reacción sufre el pueblo sin esperanza y la guerra de Cuba y Filipinas nos arruina; bajo la República, todo cambiará de aspecto. ¿Qué podrá alegar el pueblo para quejarse? Las elecciones que hoy son una farsa serán verdad; en tanto que espere el triunfo, tiene el derecho de asociarse bajo la forma que crea más conveniente a sus intereses personales.

Las crisis, provocadas hoy con tanta frecuencia por una coronada, serán entonces, rarísimas; la República, devolviendo la vida a la provincia y al municipio, fecundará gérmenes de riqueza hoy desconocidos; la administración de cada pueblo se acomodará a las circunstancias y condiciones de vida del mismo. La condición del país mejorará notablemente; los tributos reproductivos en su mayor parte, no serán como ahora, un motivo de ruina para los contribuyentes; irán a servir a la patria con las armas en la mano lo mismo el rico que el pobre, y acabará por último el reinado de los caciques y caciquillos de mayor y menor cuantía.

El pueblo tocará inmediatamente los resultados de sus sacrificios.

Por eso somos republicanos.

APUNTES POLITICOS

Noticia de sensación

Dice La Opinión silvelista:

«La Federación» en su número del domingo 31 de Octubre, dijo que D. José Montero Pérez que ha ingresado en nuestras filas, trataba de fundar un periódico revolucionario exaltado.

Nada dijimos en el número anterior porque nos constaba que se había pedido rectificación de esto al colega federal por el interesado en fundar el tal periódico revolucionario, pero en vista de

que no aparece en el último número del colega tal rectificación, hemos de decir a «La Federación» que nuestro amigo Sr. Montero que se retiró a la vida privada el año 1884, no ha militado en partido alguno desde entonces, hasta ahora que ha hecho su ingreso en el silvelismo.

Consta, pues, que D. José Montero ni ha soñado siquiera en fundar ese ni otro periódico.

La intención política es como todas las cosas. Cuando al escritor se le concede esta facultad, todos encuentran en las locuciones más inocentes, en los puntos y en las comas, larga cosecha de malicia.

La Opinión debe ir derechamente al objeto, lo que es verdad debe decirlo sin velar al pensamiento ni hacerse ininteligible. Y ya que dice que esos son otros López quiere sacarnos de dudas y decir, si el D. José Montero Pérez, es hermano de D. Adalmero Montero escritor y poeta alicantino?

Cuando satisfaga esta curiosidad hablaremos de vidas privadas y de retiradas; hasta tanto todo huelga.

Ha oído decir un periódico local que los elementos caracterizados del disuelto canovismo, entre ellos el Sr. Castellanos, propónense verificar su ingreso en el partido liberal dinástico, poniéndose a las órdenes del Sr. Gamazo.

En estos tristes tiempos de bochornosas asepsaciones, una cartera es el gran ideal a que aspiran todos esos ambiciosos que se agitan y alborotan en el Parlamento. Después de haber sido ministro el acta de diputado es fácil de obtener. Ya no se necesita para conquistarla falsear la ley, procesar Ayuntamientos. Hay diputados por derecho propio: los ministros y los exministros. Y además, la omnipotencia ministerial da de sobra para cebar a parientes y a protegidos. ¡Ah, poder disponer de todo, de los bienes del Municipio, de los montes del Estado, de las subastas, de los arriendos y monopolios, de los destinos públicos, es cosa bien agradable! Y todo esto se puede obtener a poca costa, teniendo algo elástica la conciencia, siendo capaz de traicionar al ideal, de ser un poco apóstata.

¡Cosas de España!

La Monarquía se ocupa anteayer en un artículo del tesoro de la isla de Cocos.

No está el colega mal coco ó cuco; sobre todo, cuco.

Vaya que lo está.

Hay quien se ocupa y preocupa en lo que harán los Sres. Poveda y mar-ques del Bosch.

Vamos a ver: ¿Y por qué esa preocupación?

A nosotros nos tiene eso perfectamente sin cuidado.

Porque, ¿quienes son esos señores para preocupar a las gentes? Pues señor, ¡ni que tuvieran la influencia de Pepe el Huevero!

Acertijo:
Qué es más posible ¿que Sagasta se

vuelva liberal ó que Castelar contrai- ga matrimonio?

Al que le averigüe se le regalará un guante de Moret.

Es significativo lo que dice El Motín a propósito de la fusión republicana y ha llamado la atención.

El Directorio nombrado ahuyenta toda idea de concordia, de verdadera y fructífera concordia.

Firmado El Motín.
Es significativo repetimos.

Dice un periódico local todo cuanto le viene en mientes, para defender a sus amigos de la fusión que son concejales del Ayuntamiento de Alicante, atacados por El Liberal y El Graduador por haber votado con los conservadores que se pagase 22.000 pesetas indebidamente.

También se lamenta de que nosotros hagamos coro siendo republicanos.

Amor con amor se paga colega, y nosotros ya sabemos que amores el que nos ha tenido nuestro casi correligionario.

Recordad lo que sucedió después del meeting del 4 de Enero en honor de Salmerón.

Sin embargo, hemos considerado indigno de nuestro carácter devolver golpe por golpe limitándonos a copiar una pequeña parte de lo que ha dicho la prensa local de los republicanos amigos que no les favorece por cierto. ¡Está- mos por otra parte tan acostumbrados a esos injustificados ataques! En los diez y nueve años que tiene de vida La Unión Democrática, hemos sido constantemente objeto de las más contradictorias apreciaciones. Rueda la bola que el tiempo dirá quién tiene razón.

Romero y Castelar

Se aseguraba ayer que antes de convocar el Sr. Romero Robledo a la reunión de las mayorías en el Congreso, había celebrado frecuentes conferencias con el Sr. Castelar, quien le significó su profundo disgusto con el actual gobierno porque no se le había consultado acerca de los proyectos del nuevo régimen antillano.

Se añade que por esto el Sr. Castelar había ordenado a sus amigos que no aceptaran los cargos para que el gobierno los designara.

Se extraña un periódico de que el barón de Finestrat fuese a la estación a despedir a D. Juan Poveda.

Nosotros extrañamos ver eso, y el que algunos políticos vayan a estrechar la mano, esperar y acompañar al conde de Via-Manuel.

Se desea saber...
Primero:

Si La Monarquía está porque su partido vaya con los silvelistas ó con Romero, manteniendo el programa de éste.

Segundo:

Si es cierto que D. Juan Poveda se ha marchado a Madrid para jamás volver, pues sus correligionarios le han proporcionado muchos disgustos.

Y tercero:
Si lee El Liberal y le parece que tie-

ne razón en lo que afirma respecto á que visto el mutismo de La Monarquía sobre política local, se encargue La Opinión de ser el órgano del partido conservador.

Cuando sepamos esto, será todavía más interesante que hoy la discusión de la política si velista.

Dice un periódico que el discurso de Romero ha sido hábil.

La Epoca lo ha calificado de contraproducente; pues solo ha convencido á quienes lo estaban y pat.

Dícese que el exalcalde conservador D. Manuel Gómez Orts, se adhiere á la política del Sr. Silvela.

¿También usted D. Manuel?

Durante el tiempo que lleva desempeñando su cargo el actual ministro de Guerra, parece que ha examinado de 90 á 100 propuestas y de éstas sólo ha concedido un empleo que recaerá en un oficial que ha sido herido y á quien además le es favorable el juicio contradictorio.

El Correo ha oído decir que de los diez millones de pesos en obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas que se sacaron á suscripción en Manila, se han suscrito unos dos millones en efectivo, siete á pagar en crédito contra aquel Tesoro y cerca de uno ha quedado sin suscribir.

Ayer visitaron al Doctor Esquerdo nuestro jefe, los Sres. Bono, Mas Pacheco, García Reyner, Arenas y otros.

El Sr. Romero Robledo contestará al Sr. Cos-Gayón que en una carta rectificación á su discurso dice que la amistad de Romero perjudica al partido conservador.

Hemos oído decir que entre el elemento posibilista existe el disgusto que Castelar ha celebrado una conferencia con Romero Robledo y que las relaciones particulares de Castelar con el jefe del Gobierno se han entriado bastante.

Si esto es así (que lo dudamos) pudiera la política tomar otros derroteros y quitar pretexto á los que al pasarse del partido republicano al monárquico decían y dicen que lo hacían obedeciendo órdenes de D. Emilio Castelar su jefe y sucesoría que volverían á llamarse republicanos, amantes del pueblo, defensores de la democracia los transfugas y aquí no ha pasado nada.

Pero no anticipemos los acontecimientos como dicen en las novelas.

Ya veremos lo que ocurre y se proveerá.

Arreglos políticos

Sin asombrarnos porque ya no nos asombra nada, vemos la noticia que publica El Globo referente á la inteligencia entre conservadores y fusionistas de la capital de Andalucía, la populosa é importante Sevilla.

Los señores Ibarra y Atienza han pactado un arreglo acerca de la política conservadora que ha de seguirse en esta provincia.

Como consecuencia han dividido 22 concejales y 12 diputados provinciales, con objeto de dejar la mayoría á los liberales.

En los pueblos se hace igual arreglo que en la capital.

Y en Alicante El Graduador todo es echársela de democrata fusionista; hablar en odio de esos (los conservadores), asegurar que el partido fusionista no transige con esos, y aparecer como furioso cada vez que se nombra de inteligencia con esos.

Ahora veremos qué salida de pavana inventa para explicar lo de Sevilla.

Deseamos de todas veras que acabe el estado anómalo en que vivimos y se piense en algo útil para los pueblos.

Esta ahora en Alicante y su provincia no se habla más que de varas, de destinos, de apoderarse de la situación, olvidándose las mejoras por hacer los proyectos de utilidad pública, á la par que menospreciando las quejas de los pueblos arruinados.

Precisa que esto concluya. Es menester que la política tome otro derrotero y que á lo pequeño y personal sustituya lo grande y patriótico.

Mucho puede hacer para conseguirlo un Gobernador civil y se acreditaría de buena y celosa autoridad el señor García Marchante se hiciese lo que indicamos.

Para recibir á las comisiones de pediguñeros compuestos de casiquillos destine una hora, y sobra, para el arreglo de la Administración y encausar la política como es debido todo el tiempo que pueda, porque hace falta.

Y por hoy nada más; basta con lo manifestado que no es poco, pues es la síntesis de grandes y legítimas aspiraciones.

Instrucciones del Papa

Telegrafían de Roma, dando cuenta del rumor de que el Papa ha enviado instrucciones al Nuncio.

En ellas le recomienda exhortar al clero y á los fieles de España para que se esfuercen en mantener la dinastía reinante, oponiéndose á los trabajos de los carlistas.

NOTAS Y NOTITAS

Bismark enfermo

El príncipe de Bismarck se halla muy molesto por su padecimiento reumático, al que han venido á unirse grandes insomnios.

No sale de sus habitaciones y hoy ha llegado á Friedrichsruhe para asistirle el ilustre profesor médico Schweminger.

Con destino á Filipinas, se espera de un día á otro en Barcelona el siguiente material de guerra:

Dos millones de cartuchos Maüsser, seiscientos mil de Remington, 50.000 estopines, cinco millones de elementos para cartuchos Remington y 500 metros de filosa.

Responsabilidad

Por la Delegación de Hacienda de Albacete se ha declarado responsables á los alcaldes y concejales de las cantidades que adeuden por consumos los Ayuntamientos á que pertenezcan, siempre que á éstos se les haya instruido el oportuno expediente.

Se encuentra vacante la plaza de médico-director del balneario de Archena, por fallecimiento de D. Anastasio García López que la desempeñaba.

El general Martínez Campos hizo a paz del Zanjón.

Consecuencia de esa paz fué la necesidad de las reformas.

El general vino á pautearlas.

Los manejos de los canovistas se lo impidieron.

La tardanza y los aplazamientos motivados por los canovistas contra la voluntad del general, dieron pretexto ú ocasión para que la bandera de la insurrección se levantase de nuevo.

Cayó del poder el general precisamente por la cuestión de la reforma.

Y ahora los canovistas dicen muy serios que la nueva guerra de Cuba hay que ponerla en la cuenta del Gobierno anterior, es decir, en la cuenta del general.

No se rían ustedes.

HABLE CLARO

El Graduador viene anteayer muy enigmático.

Hablé claro si quiere ó puede.

Copiamos este rompecabezas que hallamos en sus columnas incoloras:

«Prepárese LA UNIÓN, que el asunto es bueno y de él se puede sacar mucho partido»

Como no se dice de ello una palabra, no habrá más remedio que levantar la puntita del velo, y ver si aparecen en el fondo tres maestros de escuela y un alcalde «dolorido», es decir, pariente de los Dolores, ó de Dolores mismo, pues esto no hace el caso, rogando que les sigan á la capital, donde se les abonará las mensualidades que se les adeuden, pues lo segundo lo ha dispuesto el señor Gobernador y esto último su personilla mandanga.

Y naturalmente allá van los maestros hacia la capital, aunque hubiese sido á pie, y cobran parte de lo que tan honradamente se habian ganado, advirtiéndoles que firmasen el resto, es decir todo, porque se había de hacer una operación y al llegar al pueblo se les abonaría la cantidad que les faltaba entregar.

Firmaron, se marcharon al pueblo y no recuerdan que cobraron íntegra la cantidad; cuando firmaron la haberla recibido, que es lo que les ha dicho el alcalde llamándoles desmemoriados.

¡Eh! ¡Qué tall!

A ver si hay cosa más gorda que esta. El que la sepa que levante el dedo y le regalamos una Virgen de los Dolores.»

Eso merece la pena de aciarse, ser castigado. Los robos están penados por la ley.

EXPEDIENTES DE QUINTAS

El actual ministro de la Gobernación lleva despachados unos 3.000 expedientes de quintas que, unidos á los que el Sr. Cos Gayón resolvió durante el mes de Septiembre; y que pasaron de 5.000, suman unos 8.000 cifra que no es la total de los recursos de alzada presentados este año, pues aún quedan bastantes en el Consejo de Estado y no pocos en las Comisiones mixtas, á las que se han ordenado su inmediata remisión.

El negociado de quintas del ministerio de la Gobernación viene desde hace un año realizando una labor enorme. Primero las operaciones del reemplazo de 1896; después la revisión de 10.000 expedientes mandada practicar por real decreto de 24 de Octubre de dicho año; luego otra revisión de 5.000, ordenada por real orden de 31 de Enero último, y ahora el despacho de los recursos de alzada del reemplazo actual, más el trabajo corriente, que no se ha suspendido un solo día.

Transcribimos esta noticia por lo que interese en Alicante á muchas familias.

IDEAS SUELTAS

El pasado

¡Yo quiero conocer mi origen! dijo un día la humanidad al espíritu de investigación, y le mandó levantar la losa del pasado y penetrar en él.

El invisible explorador halló cenizas, polvo, recuerdos de pompas vanas, restos de podredumbre y trozos mutilados de obras maestras... después un antro lleno de sombras, y en él se internó.

Cuando salió del seno del pasado, preguntóle la humanidad: ¿Qué has encontrado allí?

Y él respondió en un oído: ¡Nada! Y en el otro: ¡Todo!—Cosos.

CORREO DE MADRID

11 Noviembre 1897.

Blanco ha publicado un bando referente á la zafra facilitando los trabajos,

permitiéndola aunque adeuden la contribución y auxiliando la adquisición de aperos y suprimiendo el recargo de transportes.

Romero contestando á Pidal para refutar todas sus aseveraciones acusándole repetidamente de falsedad y calumnia, añade textualmente: «Si para mentir tuviera memoria, hubiérase acordado de la carta que me dirigí cuando huyendo él ante las acusaciones de Bedoya, tuve que defenderle.»

Háblase de negociaciones eficaces para la conciliación de Romero y los exministros no silvelistas.

El viernes obsequiarán á Romero con un banquete en Lardhy los diputados y senadores que se le han adherido.

Cos-Gayón contestando á Romero, dice que siempre ha sido conservador dinástico. Añade que siempre juzgó lamentable la separación de Silvela y beneficiosa la separación de Romero, aunque teme que reingrese la tercera ó cuarta vez.

En el Consejo Denegóse un indulto de un reo de Salamanca. Aprobóse un informe del Consejo de Estado favorable al arriendo de Torrevieja. Acordóse en cargar crucero á los arsenales del Estado. Además que se sacará á concurso otro barco entre los arsenales y particulares.

Segundo Consejo: Se fucile á Blanco y Marin para indultar parcial ó totalmente. Leyóse un telegrama de Manila participando que chocaron Aguinaldo y un hermano de Rizal.

Se concederán á los pueblos plazos para que soliciten la excepción de montes públicos en las subastas.

El electo embajador de España en el Quirinal, D. Cipriano del Mazo, presentó al Sr. Sagasta al abogado fiscal del Consejo de Estado, D. Julio Bravo, que ingresó en el partido liberal.

El Sr. Bravo es hijo del expresidente del Tribunal Supremo D. Emilio Bravo y telegrafían de Santander que se ha constituido la Junta que ha de organizar el recibimiento de Weyler. Reina gran entusiasmo.

TEATRO PRINCIPAL

Los plebeyos y Los corridos, llenaban el cartel el último miércoles. La primera obra original de los Sres. G. Lina y Francisco Rodríguez. No tengos el honor de conocer á dichos señores ni aún de referencia, pero apostaría algo bueno á que son letrados de profesión y un tanto socialistas de afición. Esto no son más que suposiciones mías que las forje por lo que transpira su obra: libéreme Dios de que sean calumniosas.

Lo que no cabe duda es que son dos escritores correctos, que han hecho un drama ajustado á todas las reglas del arte, con un gran fondo, bien pensado, desenvuelto y desenlazado, con maestría; que contiene tipos perfectamente trazados, con una exposición clara y precisa y que en él toda marcha regular y matemáticamente á su fin. Y con todas estas buenas condiciones se vé y se oye la obra con frialdad, hasta con indiferencia y... no dá juego, produce sensación. ¿Por qué?

Por una sola razón; porque tan apretados escritores no son poetas, osos demasiado positivistas; ¡resentan su labor escueta, sin adornarla, sin vestirla de esa brillante hojarasca de ese barniz deslumbrador que tan bien saben aplicar á las suyas. Echegaray, Tasso y otros escritores que tienen el quid divinum de la inspiración con el cual dominan y fascinan al espectador cautivando su imaginación por completo de tal modo que lo accesorio hace olvidar á lo esencial y no deja lugar al raciocinio ni el análisis. Esa es la gran falta de Los plebeyos: es un manjar de muy nutritivo, pero servido en frío y sin ningún aliño se hace difícil de pasar y pordóneseme este simi gastronómico.

No quiero ocuparme de su argumento ni de lo que en el drama sucede; ya otros periódicos locales lo han dicho y no debo insistir en ello.

Todos los artistas que tomaron par-

te en el desempeño lo hicieron con la mayor voluntad, pero no hicieron bastante: tal vez en otro reparto y más ensayos la obra hubiera tenido otro éxito.

Así y todo no puedo menos de mencionar a la señora Sala y a los señores La Riva y Martínez que se distinguieron en sus respectivos papeles.

Los Corridos es una discreta pieza del malogrado Marzal. Esa fue la verdadera atracción de la noche. La obra no tiene muchas pretensiones, pero la interpretación que tuvo la puse a una gran altura. No quiero señalar a nadie: todos cumplieron como buenos y el público así lo comprendió recompensándoles con sus aplausos. La entrada menos que regular.

En la noche del jueves se repitió el drama y se estrenó *El dicharachero*, juguete valenciano del apreciable actor Sr. Ferrando.

Debido a las veleidades del tiempo la entrada fue nula. El drama se oyó con atención pero no hizo entrar al público en calor. El teatro estaba frío. En cuanto al juguete fué muy bien recibido. Tiene una trama muy sencilla pero se ha apurado en él todo el Folk-lore popular de aforismos, refranes, modismos y dicharachos valencianos con mucha oportunidad y el público ríe esta con la mejor buena fé.

Hay una pieza castilana que si mal no recuerdo, se titula *Lo que le sobra á mi mujer*, que tiene el mismo propósito y consigue siempre el mismo éxito.

Un aplauso al autor y actor y á todos los que le ayudaron en el desempeño que fué bastante esmerado.

Esta noche estrene de *Tierra baja!* Angel Guimerá, el Shakespeare catalán traducido por el gran dramaturgo, por Echegaray, nada menos! Preparémonos a sentir y a gozar!

La entrada del teatro continúa á oscuras á pesar de las sesenta puestas y pico que ocupa el alambraje. ¿Cómo se llama esta figura?

El vistibulo parece la taberna de Orsini y el pasillo bajo de plátano y butacas la entrada de una mala bodega por su oscuridad y lo deteriorados de sus zócalos respectivos.

Estas faltas denuncian la de amor propio en lo que no las remedian.

Y no digo más por hoy.

Manez de Alcoriza.

VARIAS NOTICIAS

Se ha solicitado permiso para establecer un tiro de pichón en el velódromo el Rayo situado en el barrio de Benalúa, todos los días y á las horas que se determinarán.

La implantación de este nuevo Sport no perjudica en nada á las condiciones establecidas en el velódromo para las bicicletas, siendo digno de aplauso el organizador de esta idea que viene á dotar á esta capital de una distracción que antes carecía y de la que se notaba la falta.

—Anteayer falleció en Madrid la virtuosa señora doña Engracia González Linero de Rosón, madre de nuestro querido compañero en la prensa el redactor de *«El Progreso»* D. Eduardo Rosón, á quien acompañamos, así como á su distinguida familia en el acerbo dolor que experimentan por tan sensible pérdida.

—Esta noche se estrenará en el teatro Principal la hermosa obra titulada *«Tierra baja»* original de D. Angel Guimerá y traducida al castellano por D. José Echegaray.

De esta obra tenemos las mejores noticias y creemos fundadamente, que el éxito que obtenga confirmará la fama de que viene precedida la producción del insigne dramaturgo catalán.

—Según noticias en vista de haber desistido de venir á esta capital la compañía Española, continuará actuando en el teatro Principal la compañía Palanca Martínez, abriéndose un nuevo abono.

La temporada se prolongará hasta Reyes, estrenándose todas las obras que

obtingan éxito en Madrid, este año. Lo celebramos. —Para el día 24 del actual se ha señalado la adjudicación por concurso en la Comisaría de guerra de esta plaza, del pan y otros artículos destinados al consumo de la guarnición y fuerzas transeúntes.

—Del 15 al 22 del corriente se procederá por el personal facultativo del distrito á la demarcación de las minas Santa Margarita núm. 377, sita en el paraje nombrado los Prados, de los términos de Villena y Sax, cuyo interesado es D. Emilio Herault y Marcart, vecino de Alicante, y de la nombrada an José, núm. 880, sita en el paraje nombrada Negret, del término de Agost, cuyo interesado es D. José Box Iborra, vecino del mismo.

—Durante la noche del 13 al 14 de este mes, los señores que tengan á bien fijarse en el cielo verán un bonito juego de estrellas errantes, muy numerosas, y al parecer desprendidas de la constelación del León, cerca de la Zeta.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON». Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

EL VAPOR CARTAGENA Saldrá de este puerto el 18 actual para Rouen, admitiendo carga.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía. Esplanada 30.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE ALICANTE Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galana, San Fernando, 30.

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMERIGO

El conocido y acreditado turroneiro Antonio López Jeréz, establecido en el Pasaje de Amérigo, ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los riquísimos turrones de Alicante y Jijona, de yema y nieve, llamado de mezcla y un completo surtido de dulces de todas clases.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consulta clinica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí. Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

M. LOSADA

GRAN CAMISERIA MODELO.—CORTE FRANCÉS

Calzoncillos corte pantalón.—Fajas higiénicas Losada, privilegio invención.—Gran taller de plancha para señoras y caballeros.

1, Méndez-Núñez, 1

Juan Fernandez

PRINCESA, 10.—ALICANTE

Fábrica de turrones, dulces y galletas, de lo más selecto que se labora. El comprador debe surtir en este acreditado establecimiento.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—Tierra baja (estreno).—El dicharachero. A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 12

El gobierno español, desde que ocupa el poder el partido liberal, no ha recibido del norteamericano ninguna reclamación sobre indemnizaciones á súbditos yankees.

Los Sres. Cos-Gayón y Pidal informaron ayer al general Azcárraga de los trabajos que realiza la comisión mixta para la mejor inteligencia electoral con los silvelistas, prometiéndose éxito completo.

La Gaceta publicará el día 23 los decretos estableciendo el régimen autonómico.

Isla de Cuba

La brigada que manda el general Valderrama, distribuida en varias columnas que operaban en combinación en diferentes sitios de la provincia de la Habana, después de cuatro días de incesantes trabajos, batió numerosos grupos rebeldes, entre ellos uno de 250 caballos.

El resultado total de esta operación que ha sido justamente elogiada, fué hacerles á los rebeldes catorce muertos, cogiéndoles armas y caballos.

Nuestras bajas dos soldados muertos.

Se ha distinguido el capitán señor Aparicio.

Madrid 12 (11 a.)

Firmados nombramientos consejeros Estado.—Reorganización Consejo instrucción pública.—Nada Cuba Filipinas.

Bolsa: 65'85

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Todas estas tareas solicitan un descanso: las vacaciones.

Mirar ante la vista extenderse un dilatado campo, vivir bajo un cielo azulado y purísimo, sentir en los pulmones el aire poderoso que el sol enardece y las brisas templadas; ver de día el suelo matizado por las flores y de noche el cielo en toda su mágica riqueza y su severa majestad, recordar entonces á Tasso, repetir á Dante, hablar por Arioste, unir al canto de los pájaros el canto de los inspirados, recogerse bajo la sombra de un árbol á leer á ese gran novelista, Dickens, á ese gran poeta Thompson, disponer los lápices para copiar en el pequeño álbum el lugar que nos encanta, sin esperar la llegada de un importuno, sin temer la acometida de una lisonja ó de una falsedad de salón, pensar libremente, sentir libremente, todo esto es necesario á las almas de esas mujeres, que son niñas todavía; todo esto había llevado á A. á la referida familia aristocrática.

Pertenecía á la más culta, á la más selecta sociedad; lo que constituía la parte principal de la educación había formado sus almas; lo que adorna y completa una enseñanza distinguía sus personas.

Desde su llegada cambió de fisonomía el viejo palacio inhabitado.

Sus ventanas, antes cerradas, se abrieron.

Y nosotros, que antes le habíamos con-

EL VIEJO PALACIO

A MIS QUERIDOS HERMANOS

ETIENIETTE, NAGOT Y A. DAMIANI

Hay un período en toda revolución, por el que las cosas más respetables y venerandas, las más firmemente dispuestas y más reciamente afirmadas, sufren violentos y rudos embates.

Así como en el otoño mirase la tierra cubierta de los despojos y los restos de una espléndida vegetación y á impulso del viento vuelan las hojas secas desnudando al árbol, así desaparecen las ideas dejando al co-

**Gran fábrica de somniers
Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS
DE
Salvador Gosalbez**

En esta gran fábrica montada con lo los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionamos chimes con muelles de todos los sistemas, entre metálicos y grilajes para claraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS— Hemos tenido el gusto de probar los muy selectos cafes de Puerto Rico y M. K. que se venden en esta venta, en el agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Cafes Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma, recomendamos para las personas que gustan de un café de primera calidad, hallaron los consumidores las mismas esencias y esencias tan ricas de Dinamarca y de París; en quesos Gruyere y de Brie; platos cocidos, ensaladas y salsas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa una gran variedad de todas las condiciones de calidad y baratura para que pueda servir a todas las necesidades.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINGESA, 19

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones, cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el orfismo, la escorbuto y la enfermedad que reconocen por causa de falta de globulinas rojas de la sangre.

Es un energético tónico amargo y corporal, poderoso digestivo, favorece la formación de peptonas.

La dosis exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el modo de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á los señores Benet, Madrid, Melchor Garcia, Capelinas, L. duplicado, principal.

Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor—Alcor, señora Vique de Monso; Almagro, don Esteban Guzmán; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Frenos, sucesor de Ferré; Madrid, B. tel. a y Minuet, sucesor del doctor Simon; Jativa, Marañón; y don Rafael Canto, Valencia.

Alcía, Andrés y Fabia; San Vicente, 22 y en todas las principales farmacias de España.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERÍA

MAYOR 13, 15 y 17

**COMPANIA DE NAVEGACION
á vapor de los
SRES. SALINAS HERMANOS**

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR
ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha
NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde y de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde en Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que nunca ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

**La Ceramica Alicantina
de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricacion á vapor de todas las piezas de ceramica y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcciones.

Grandes y constantes existencias á disposicion de los consumidores. Precios en competencia con los mas economicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, telefono num. 161.—ESPAGNO; Alicante, calle de San Fernando, num. 39, telefono num. 18.

**COLEGIO DE SAN JOSE
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus titulos academicos y su larga practica, son una garantia para los padres que confian la educacion de sus hijos á este centro de instruccion.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que es soliciten de esta direccion.

**LA INDUSTRIAL ALICANTINA
GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIBROS Y PASTAS FINAS
Roman Bono Guarner
ALICANTE**

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 26 Exposiciones.

razón en la desnudez del escepticismo; presentase el cielo, ant-s azul, de un color plomizo; desaparece el verdor de los prados y véñse en el llano las últimas flores y en las alturas las primeras nieves, como en las sociedades desaparecen las ilusiones del pueblo y comienza la fría indiferencia de los sabios.

Más hay otro período en la naturaleza igual al que se estudia en las revoluciones; todo cambia, se inicia una nueva vida; los botones se rmpen y desplagan sus corolas las flores, cubrense de verde el bosque, reproducense en breve tiempo los días primeros del mundo.

A los escépticos de ayer suceden en las revoluciones los creyentes en el mañana; aparecen nuevos ideales, se alzan altares á nuevos dios y parece que los pueblos renacen á la vida del pensamiento y de la fé.

II

Una gran sorpresa nos condujo á las reflexiones más graves.

El suceso es sencillo por su manera de producirse, grande por las consideraciones que sugiere.

Hay en A. (ciudad monacal y feudal) un

viejo palacio que pertenece á los duques de M., sombrío, extenso imponente.

Nada más severo, nada más terrible que aquel palacio; en su parte superior hallábase toda la riqueza de los dominadores, en su parte baja se encontraban subterráneos oscuros, que tanto podian servir de graneros como de prisiones.

La crueldad y la voracidad del feudalismo se recordaban con terror al mirar al viejo edificio.

Una anciana ilustre, la generala C. y sus dos hijas, llegaron á la ciudad á veranear y ocuparon este palacio galantemente ofrecido á las forasteras por su primo el duque de M.

La generala no podía soportar el verano en la corte, y sus hijas querian, en la libertad que se goza en las pequeñas poblaciones, hallar un descanso al trabajo que les prescribía la institutriz y á las molestias de la etiqueta.

Dedicarse á un frío y ordenado estudio; aguardar la hora que se dedica al piano; recogerse un tiempo determinado para estudiar la acuarela; dedicar diariamente algunos momentos á la lectura de los autores italianos y franceses; vivir en el orden siguiendo los preceptos de la profesora certificada por la medida del reloj, es insoportable para mujeres que no han llegado á los veinte años.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1. (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS
Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. 33.598.510
Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañia nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694 43 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañia.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 26, principal.